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Somos caminos abiertos y por 
descubrir que nunca recorremos solos. 
En todo lo que hacemos, en cada paso, 
en cada ascenso que emprendemos, 
incluso en los momentos más difíciles 
alguien nos acompaña.

A tu lado 

Las lágrimas
se secan y

los recuerdos
florecen

Los cántabros, los españoles más escépticos 
en relación con la información que reciben
Así se desprende del sondeo sobre la influencia de 
los medios de comunicación en España realizado por 
Metroscopia y la Fundación AXA para Periodismo 2030.
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El colectivo, al igual que 
los vecinos, considera 
que, vista la evolución 
de la obra, es evidente el 
abusivo uso del asfalto.

TORRELAVEGA                                       Pág.14

La Mesa de Movilidad 
pide paralizar las 
obras en la calle 
Julián Ceballos

El Colegio de Arquitectos 
de Cantabria propone el 
Modelo de Ciudad dentro 
de la categoría Plani  ca-
ción Urbana y Territorial.
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Santander Habitat 
Futuro concurre 
a los Premios de 
Arquitectura 2022
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El cambio en Santander, 
más posible que nunca
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Mérito es el resultado del esfuerzo. 
En educación el mérito se cuanti	ca a 
través de las cali	caciones del esfuer-
zo en aprender los conocimientos que 
el colegio, la escuela o el instituto o la 
universidad transmiten al alumno.
El mérito, reclamación democrática en 
las revoluciones liberales como forma 
de justi	car el desposeer a las aristo-
cracias de la sangre de determinados 
empleos, de democratizar la sociedad 
de manera justa.
Hoy el mérito ha entrado en crisis o 
mejor dicho los igualitaristas preten-
den desposeerlo de su utilidad, efi-
cacia y referencia de lo justo. Tener 
mérito, aprovechar y adquirir conoci-
mientos es clasista. Los que se esfuer-
zan y consiguen objetivos son de un 
mismo grupo social y proceden de fa-
milias estables lo que va contra la equi-
dad. Lo primero no sólo es dudoso si 
no que precisamente las clases menos 
favorecidas son las que más se bene	-
cian de un sistema educativo sano ba-
sado en el mérito, es su ascensor social 

natural. Lo segundo es la molestia sos-
pechosa que la familia supone a los fa-
náticos igualitaristas.
Es otra pamplina que desprecia tanto la 
familia como la calidad en la educación.
Un sistema no sobrevive mucho tiem-
po a la disolución de sus bases, a los 
destructivos experimentos educati-
vos de los que además prefieren no 
medir su resultado porque suele ser 
desastrosos, en los que el mérito, el 
esfuerzo y la capacidad desaparecen 
como referentes.
Evitar que el sistema genere perso-
nas muy diestras en diferentes parce-
las del conocimiento y convertir el sis-
tema en una máquina de igualdad de 
resultados aunque los méritos sean 
totalmente distintos en cantidad y ca-
lidad es suicida.
Al socaire de este ambiente enfermi-
zo se han ido introduciendo en la es-
cuela las preocupaciones sobre inte-
reses grupales que son saludables si 
no fuera porque están sustituyendo 
las materias necesarias para el avan-

ce y el progreso en el horario lectivo.
Es importante que los niños sepan 
que hay que cuidar la naturaleza, que 
las mujeres son iguales a los hombres 
en derechos y en todo, que las perso-
nas homosexuales merecen el mismo 
respeto que las heterosexuales… todo 
ello está bien. Pero todo ello no pue-
de ni debe sustraer horas de Matemá-
ticas, Ciencias, Lengua, Literatura, His-
toria o Idiomas.
Al parecer nos dirigimos a la tormen-
ta perfecta, una sociedad en la que la 
familia es apartada y menospreciada, 
el mérito en el estudio y en general se 
transforma en sospechoso y clasista, 
el individuo, la persona queda no solo 
disuelta si no machacada en el grupo, 
las cuestiones sociales suplantan a los 
conocimientos y el objetivo es la igual-
dad de resultados. En China y en India 
están haciendo exactamente lo con-
trario, en poco tiempo nos daremos 
cuenta el daño irreparable que hacen 
a la sociedad los mantras del igualita-
rismo y sus sacerdotes.
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El declive económico y poblacional de 
Santander es debido, entre otras razo-
nes, a la falta de seguridad ciudadana y 
los ruidos que son dos problemas impor-
tantes que afectan la calidad de vida de 
los residentes de la ciudad. En cuanto a 
la falta de seguridad ciudadana, es im-
portante señalar que Santander ha ex-
perimentado un aumento en la delin-
cuencia en los últimos años, lo que ha 
generado preocupación entre los ha-
bitantes de la ciudad. Para abordar es-
te problema, es necesario fortalecer la 
presencia policial en las zonas más afec-
tadas, mejorar la iluminación en las ca-
lles y plazas, fomentar la participación 
ciudadana en programas de preven-
ción del delito y promover la cultura de 
la denuncia. Por otro lado, los ruidos en 
la ciudad pueden ser generados por di-
ferentes fuentes, como el trá	co vehicu-
lar, la construcción de edi	cios y la activi-
dad nocturna en zonas residenciales del 
centro de la ciudad. Estos ruidos afectan 
a la salud y el bienestar de las personas, 
generando estrés, ansiedad e incluso 
problemas auditivos. Para abordar este 

problema, es necesario establecer nor-
mas y regulaciones que limiten el nivel 
de ruido permitido en diferentes zonas 
de la ciudad, promover la educación y 
conciencia ciudadana sobre los efectos 
del ruido en la salud, y fomentar el uso 
de tecnologías y materiales que reduz-
can el ruido en las construcciones y en 
el transporte público. En resumen, tan-
to la falta de seguridad ciudadana como 
los ruidos son problemas que requieren 
atención y acción por parte de las auto-
ridades y la ciudadanía en general para 
mejorar la calidad y el bienestar de vida 
en Santander.

Ruidos y malestar en Santander

PÍLDORAS DE ECONOMÍA

Pablo Coto Milán
Catedrático de Fundamentos  del 
Análisis Económico de la UC

Muchas veces charlamos sobre cosas 
absurdas y no guardamos recuerdo, 
ni de lo dicho ni de lo hecho. A nuestra 
edad salimos de casa con esperanza de 
otro día para nadie aprovechable excep-
to para nosotros. Hoy el día es plomizo y 
húmedo pero sin romper, sin llover. Pla-
tón y yo salimos de Áliva satisfechos, un 
vaso (de cristal gordo) de agua él, un zu-
mo de naranja yo, un chocolate él, un ca-
fé con leche yo y una buena ‘churrada’ 
entre los dos, y el periódico recién leído. 
Como nuevos.
-A mí me gustan los churros más 	nitos, 
a la madrileña.
Consciente de estar metiéndome en la 
especialidad de mi amigo quiero picar-
lo yendo de experto.
Me contesta tranquilo y ejerciendo su li-
derazgo en lo que a postres se re	ere.
- Este es el desayuno ideal y tú, como a	-
cionadillo que eres, lo has hecho incom-
pleto al meter café donde debía estar el 
chocolate. Mojar el churro en café con 
leche es quitarle propiedades al churro, 
humedecerlo y arruinar en parte su tex-
tura, su 	rmeza. Sin embargo, el choco-
late moja sin humedecer profundamen-

te y preserva lo crujiente del tema.
- Joder tío, en esto de pastas, churros, 
helados, tartas... y demás zarandajas 
eres intratable. Me gustaría saber de 
dónde sacas tan doctas opiniones so-
bre el tema. Cómo lo haces.
- ¡Pues comiendo mucho, coño! ¿Cómo 
saber de comida si no? Tú sigue apren-
diendo de primeros que yo me docu-
mento en postres. Te diré algo, a este 
buen momento le falta un vinito dulce 
para ser sublime.
- ¿Volvemos?
-Pues volvemos.
Dimos la vuelta y… volvimos. ¡Glorioso!

LOS QUEHACERES DE PERICLES

Pericles
Oteador del Olimpo

Áliva

El mérito
Javier Soler-Espiauba
Profesor de Educación Física

MANIPULACIÓN Y PROPAGANDA
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Iglesia de Santa María de los Ángeles 
San Vicente de la Barquera

Viernes 28 de abril, 19:30 h

Roman Rabinovich,

Palacio de Sobrellano 
Comillas

Domingo 30 de abril, 12 h 

Claire Huangci, piano 
Nocturnos de Chopin 

Palacio de Sobrellano
Comillas

Sábado 29 de abril, 19:30 h 

Johanna Wallroth,
Malcolm Martineau,

soprano 

Casa-Museo Jesús de Monasterio 
Casar de Periedo, Cabezón de la Sal

Domingo 30 de abril, 12 h 

Kebyart

Palacio de Sobrellano
Comillas

Lunes 1 de mayo, 12 h 

violín 
David Kadouch, piano | Matinal de violín 

piano 
Variaciones Goldberg piano | Recital lírico

cuarteto 
Matinal de saxos

Ana María Valderrama,

Proyecto RIALAB para revertir la 
degradación de la ría del Carmen

MEDIO AMBIENTE I La Consejería apoya los trabajos de investigación ambiental que la asociación RIA desarrolla en Camargo

Gente

El consejero de Desarrollo Ru-
ral, Ganadería, Pesca, Alimenta-
ción y Medio Ambiente, Guillermo 
Blanco, visitó el martes en Revilla 
de Camargo el desarrollo del Plan 
RIALAB, un proyecto de investiga-
ción ambiental que desde el año 
2011 desarrolla la asociación RIA 
para revertir la transformación y la 
degradación ambiental histórica de 
la cuenca hidrográ� ca de la ría del 
Carmen y Boo, en el ámbito de la 
Bahía de Santander. 
El consejero de Medio Ambien-
te, Guillermo Blanco, explicó que, 
una vez terminada la fase de expe-
rimentación a escala de laborato-
rio, se pasará a abordar la puesta 
en marcha del proyecto a escala re-
al con la construcción de balsas, en 
las que las plantas de carrizo permi-
tan descontaminar los sedimentos 
y regenerar la ría.
Blanco señaló que estas nuevas 
técnicas han demostrado su efecti-
vidad en zonas en las que las téc-
nicas tradicionales han sido más 
difíciles de implantar, y mostró su 
con� anza para que permitan re-
cuperar una zona “industrializada 
durante largo tiempo” que ha su-
frido los efectos de esta contami-
nación.
Por su parte, la alcaldesa, Esther 
Bolado, agradeció esta colabora-
ción que, al pasar a cubrir una ex-
tensión mayor requerirá del apoyo 
de más instituciones, como el Go-
bierno nacional, ya que el proyecto 
necesitará de un abordaje por fases. 
El objetivo del proyecto es conver-

tir esta ría en un laboratorio vivo pa-
ra investigar y desarrollar solucio-
nes medioambientales que puedan 
ser probadas a escala local y trans-
feridas y replicadas en otros luga-
res con problemas similares. Así, la 
colaboración, que desde 2023 brin-
da al proyecto la Consejería de Me-
dio Ambiente a través del Centro de 
Investigación del Medio Ambiente 
(CIMA), permitirá el desarrollo de 
diferentes acciones complementa-
rias a las que se vienen realizando 
dentro del marco del convenio de 
colaboración entre el Ayuntamien-
to de Camargo y la Asociación RIA 
para el desarrollo del Plan RIALAB, 
así como a otras que pudieran en-
riquecer el mismo provenientes de 
estos u otros organismos o entida-
des colaboradoras.
Desde su puesta en marcha en 
2011, el trabajo cientí� co realizado 
dentro del Plan RIALAB se ha con-
centrado en el estudio y caracteri-
zación de la transformación o de-

gradación ambiental histórica de 
la ría del Carmen y Boo, siendo las 
principales problemáticas ambien-
tales la transformación morfológi-
ca del cauce de la ría, con una re-
ducción de la zona inundable de 
en entorno al 75% de la super� cie 
inundable original y una antropi-
zación de la práctica totalidad de 
los márgenes; la contaminación de 
las aguas por el vertido de aguas re-
siduales de diferente tipología; la 
contaminación de los sedimentos 
por metales pesados y compues-
tos orgánicos persistentes, y la pro-
liferación de especies exóticas in-
vasoras.
Estos impactos han tenido unas 
afecciones severas, tanto directas 
como indirectas, sobre las dinámi-
cas naturales del estuario y la bio-
diversidad que alberga, así como 
sobre los usos y servicios ecosisté-
micos originales, como la pesca, el 
marisqueo, la navegación o el ba-
ño, perdidos en su práctica totali-

dad como consecuencia de la de-
gradación ambiental del sistema.

PLAN RIALAB, UN EJEMPLO 
DE INVESTIGACIÓN AMBIENTAL
El Plan RIALAB ha diseñado y 
puesto en práctica programas es-
tratégicos y líneas de acción pa-
ra abordar las distintas problemá-
ticas, partiendo de un enfoque de 
cuenca hidrográ� ca como unidad 
territorial de gestión, tales como 
la estrategia de control de la con-
taminación de las masas de agua 
de la cuenca hidrográ� ca de la ría 
del Carmen y Boo, y el programa de 
I+D+i de técnicas de � torremedia-
ción de los sedimentos contami-
nados de la ría del Carmen y Boo, 
que incluye líneas de investigación 
y desarrollo de materiales, procedi-
mientos y técnicas innovadoras ba-
sadas en la utilización de especies 
vegetales autóctonas y las comuni-
dades de algas, bacterias y hongos 
asociadas a sus raíces para tratar la 
contaminación de los sedimentos.
Entre las líneas de acción que desa-
rrolla el Plan, destaca la investiga-
ción de procesos de � torremedia-
ción de sedimentos contaminados 
por metales pesados y compues-
to orgánicos persistentes; el de-
sarrollo de � tocomposite para la 
construcción de depósitos inter-
mareales para el con� namiento y 
tratamiento de sedimentos conta-
minados; el desarrollo de proce-
dimiento de construcción de ma-
rismas de fitoconfinamiento de 
sedimentos contaminados, y el vi-
vero de planta de interés para � to-
rremediación.

Gente

Cualquier persona podrá con-
sultar el censo electoral hasta el 
próximo  17 de abril en el ayunta-
miento correspondiente a su mu-
nicipio de inscripción o en la mis-
ma Delegación Provincial de la 
O� cina del Censo Electoral, de 
cara a las elecciones municipales 
y autonómicas del 28 de mayo.
Además de en las o� cinas físicas, 
se podrá consultar llamando al 
900 343 232 o a través de la direc-
ción web https://sede.ine.gob.es, 
en el apartado “consulta de ins-
cripción en el censo electoral”, me-
diante el sistema de acceso Cl@ve.
Dentro del plazo indicado por el 
organismo responsable, que � na-
liza el próximo día 17, cualquier 
persona podrá formular reclama-
ciones al censo dirigidas a la Dele-
gación Provincial de la O� cina del 
Censo Electoral sobre sus datos 
censales registrados por dicha en-
tidad. Las reclamaciones podrán 
presentarse a través de su ayunta-
miento, de los consulados o direc-
tamente en la Delegación Provin-
cial correspondiente a su munici-
pio de inscripción.
El impreso de reclamaciones se 
encuentra a disposición de los in-
teresados en la o� cina de Estadís-
tica y Asuntos Generales. Igual-
mente, para quien lo requiera está 
disponible el impreso de solicitud 
de exclusión de las copias del cen-
so electoral, si el elector no quie-
re  rececibir propaganda electoral 
vía postal.

Abierto hasta el 
17 de abril el plazo 
para consultar el 
censo electoral

CENSO I Y para reclamar
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Cantabria acoge el rodaje de 
la película ‘El molino’

Gente

La Gran Fiesta del Sobao Pasiego 
y la Quesada, de Vega de Pas, y El 
Mozucu, de San Vicente de la Bar-
quera, han sido declaradas Fiestas 
de Interés Turístico de la Comuni-
dad Autónoma. Así lo recogía el 
jueves el Boletín O�cial de Can-
tabria, que ha publicado sendas 
órdenes de declaración que re-
conocen la contribución de estos 
eventos populares a la promoción 
turística de Cantabria.
En concreto, se reconoce que las 
festividades ofrecen interés real 
desde el punto de vista turístico y 
que son manifestaciones de valo-
res culturales y de tradición popu-
lar, con atención a sus caracterís-
ticas etnológicas, a la antigüedad 
de la �esta, su continuidad en el 
tiempo, originalidad y diversidad 
de actos.
La distinción a la Gran Fiesta del 

Sobao Pasiego y la Quesada reco-
noce a un evento que, durante los 
días festivos de Semana Santa, vie-
ne promocionando estos dos pro-
ductos típicos de los Valles Pasie-
gos y emblemas de Cantabria. La 
celebración cuenta con mercadi-
llo agroalimentario, demostracio-
nes de o�cios tradicionales, talleres 
o muestras del folclore de la zona, 
entre otros.
La celebración denominada El 
Mozucu tiene lugar cada 9 de sep-
tiembre en San Vicente de la Bar-
quera, en el marco de la �esta ‘La 
Barquera y El Mozucu’. El acto más 
característico de esta jornada fes-
tiva es la comida popular de So-
rropotún, típico guiso barquereño 
a base de patata y bonito. La pri-
mera cuadrilla del sorropotún da-
ta de 1966. El plato se comienza a 
preparar de madrugada en el pinar 
de Merón y llegan a repartirse más 
de 5.000 raciones.

TURISMO I Contribuyen a la promoción turística de Cantabria

La Gran Fiesta del Sobao 
Pasiego y la Quesada y El 
Mozucu, Fiestas de Interés
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Gente

Los cántabros se muestran como 
los más escépticos de España en re-
lación con la información que reci-
ben. Por el contrario, son los más 
�eles a los medios de papel y a la 
radio como vías para informarse.
Estas son algunas de las conclusio-
nes que se desprenden del sondeo 
sobre la in�uencia de los medios de 
comunicación en España que, con 
una muestra de 5.000 encuestas a 
escala nacional, han realizado Me-
troscopia y la Fundación AXA pa-
ra el foro independiente Periodis-
mo 2030.
La presidenta de la Asociación de 
Periodistas de Cantabria (APC), 
Dolores Gallardo; Fernando Jáu-
regui y Sergio Martín, de Foro Pe-
riodismo 2030, y el director general 
de Fundación AXA, Josep Alfonso 
Caro, presentaron esta segunda 
encuesta, cuyo trabajo de campo 
concluyó a �nales de diciembre de 
2022, el martes, en rueda de pren-
sa en Santander.
Este sondeo, que contiene nume-
rosas variables, indaga acerca de la 
aceptación por los ciudadanos de 
los diversos medios de comunica-

ción, los formatos más utilizados y 
�ables, las fake news o la desinter-
mediación (el contacto directo de 
una fuente con ‘su’ público en las 
redes sociales, prescindiendo del 
periodista).
Así, la encuesta también señala que 
los cántabros se sitúan entre los es-
pañoles más dispuestos a pagar por 
la información que reciben, y hay 
“más crítica” entre los cántabros 
respecto a la desintermediación.
Además, en líneas generales los en-

cuestados cántabros piensan que 
saben detectar las informaciones 
falsas  y pre�eren los medios priva-
dos frente a los públicos.
Asimismo, los encuestados en Can-
tabria creen estar muy o bastante 
informados sobre asuntos de ac-
tualidad, si bien los asuntos loca-
les despiertan menos interés entre 
ellos que en conjunto de España.
En concreto, la encuesta señala 
que el 78% de los cántabros está 
de acuerdo con que para que una 

sociedad sea realmente libre y de-
mocrática es necesario que existan 
medios de comunicación de cali-
dad, libres e independientes, fren-
te al 87% del resto de España.
Además, el 65% de los encuesta-
dos en Cantabria cree que la exis-
tencia de una amplia diversidad de 
medios informativos independien-
tes permite detectar y controlar los 
errores o abusos de órganos o ins-
tituciones poderosos, ya sean pú-
blicos o privados, en comparación 
con el 77% nacional.
Asimismo, solo el 25% de los cán-
tabros (30% en el conjunto de los 
españoles) cree totalmente que 
los medios informativos de ámbi-
to local o provincial tienen un papel 
muy importante en su entorno so-
cial, pues prestan atención a asun-
tos y cuestiones que la prensa na-
cional suele ignorar.
En cuanto a cómo se informan, el 
50% de los cántabros, frente al 51% 
nacional, está muy de acuerdo con 
que para estar bien informado es 
conveniente consultar más de un 
medio de comunicación; el 71% 
(82% media de los españoles) uti-
liza la televisión a diario o de forma 
regular para ello, el 56% los diarios 

digitales, el 54% las redes socia-
les (49% nacional), el 49% la radio 
(44% nacional) y el 42% los medios 
escritos (33% nacional).
En este punto, el 13% de los cán-
tabros considera ser una persona 
muy informada y el 71% bastante 
informada sobre asuntos de actua-
lidad, frente al 16% y 64%, respecti-
vamente, del resto de España.
Respecto al desembolso económi-
co por la información, el 19% de los 
cántabros encuestados están total-
mente de acuerdo, frente al 14% del 
conjunto de España, con que si se 
quiere tener información �able y 
de calidad, hay que estar dispues-
to a pagarla, pues es algo que no se 
puede elaborar gratis.
Así, el 40% de los cántabros en-
cuestados ve muy importante que 
las noticias se cuenten de manera 
clara y precisa, más allá de la inme-
diatez.
Sobre la evaluación de los medios 
de comunicación, los cántabros se 
posicionan entre los “más críticos” 
de los españoles. El 31% está muy 
de acuerdo con que los medios no 
distinguen adecuadamente entre 
los que es información y lo que es 
opinión, frente al 21% nacional.

Los cántabros, los más escépticos en 
relación con la información que reciben

Gente

Cantabria acogerá el rodaje de ‘El 
molino’, un largometraje dirigido 
por Alfonso Cortés-Cavanillas y 
que cuenta en su reparto con Ima-
nol Arias, además de los protago-
nistas Pilar López de Ayala y Asier 
Etxeandía.
La producción de esta película, que 
ya ha comenzado a rodarse y que 
tiene previsto estrenarse en 2023, 
tiene una duración de cinco sema-
nas y se grabará en localizaciones 
de la región, además de en Madrid 
y Alemania.
‘El molino’ es una comedia dramá-
tica costumbrista que narra la his-
toria de Mayte (Pilar López de Aya-
la), una ingeniera que regresa a un 
pequeño pueblo de tan solo 12 ha-
bitantes para llevar a cabo un im-
portante proyecto.
Junto a Mayte, Jaime (Asier Etxean-
día), un anciano con Alzheimer, 
una joven que sueña con salir del 
valle, una licenciada que traba-
ja junto a la ingeniera y una mu-

jer familiar que busca el futuro en 
el pueblo componen esta histo-
ria de personajes, cuyas vidas es-
tán conectadas por un viejo moli-
no de viento.
Completan el reparto Claudia Trai-
sac, Nur Olabarría, Pablo Rivero, 
Abril Zamora, Carla Domínguez, 
Rocio Calvo, Jorge Basanta, Luismi 
Ramírez, Ángela Arellano, Maria 
Teresa Altés y Antonio Sarrió.

‘El molino’, producido por La Caña 
Brothers, es el quinto largometra-
je dirigido por el madrileño Alfon-
so Cortés-Cavanillas, que ha vuel-
to a elegir Cantabria para una de 
sus películas.
El director madrileño presentó su 
ópera prima ‘Los Días No Vividos’ 
en 2012, y con ella obtuvo el pre-
mio a la mejor película en el Festi-
val Cinemafest en México. 

Josep Alfonso, Sergio Martín, Dolores Gallardo y Fernando Jáuregui.



Quedan pocas semanas para la celebra-
ción de los próximos comicios al Parla-
mento y a los ayuntamientos de Can-
tabria. Las elecciones son un tren que 
pasa cada cuatro años y los candidatos 
se preparan para cogerlo, y muchos pa-
ra verlo pasar sin opciones de encon-
trar billete. La pregunta que se hacen los 
cántabros es si el tren de verdad llegará 
o no. El tren Santander-Madrid, el tren 
Santander-Bilbao o los trenes de cerca-
nías. La respuesta, por fin, en este abril 
del 2023 es que el tren llega a Cantabria 
y ello indudablemente gracias al tantas 
veces denostado ‘papeluco’ de Revilla. 
El AVE a Madrid ya está en obras. Muchos 
pasaron por Cantabria y prometieron el 
AVE -Rodríguez Zapatero, Aznar, Rajoy, 
con su ministro De la Serna- pero nin-
guno transformó las promesas en obras. 

Ha tenido que ser el voto de Mazón en el 
Congreso de los Diputados a los distintos 
Presupuestos de España el que haya im-
pulsado los tramos en obras desde Palen-
cia hasta Osorno, la licitación de los pro-
yectos hasta Alar del Rey y la aprobación 
del estudio informativo, incluida la evalua-
ción ambiental, hasta Reinosa. Tras años 
de promesas, ahora llegan las realidades 
coincidiendo con la presencia del PRC 
en Madrid, con José María Mazón como 
el único diputado al que los ciudadanos 
identifican con la reivindicación de Can-
tabria. El AVE se acerca a Cantabria y, por 
eso, ha desaparecido de la agenda de los 
partidos, de las promesas electorales. Hoy 
los que siempre callan en Madrid cuando 
gobiernan y hay que cumplir con Canta-
bria, esconden la cabeza con vergüenza. 
Otro ferrocarril que también llega es el 

tren a Bilbao, la conexión de futuro con 
Europa. Un medio de transporte de via-
jeros y mercancías, para poner Euskadi 
a una hora de Santander o Francia a dos 
horas. Un proyecto, del que ya se redac-
ta el Estudio Informativo, con paradas 
en Laredo y Castro-Urdiales, que es la 
apuesta de las comunicaciones y el cre-
cimiento de Cantabria para las próximas 
décadas. Como lo fue la autovía con Bil-
bao y luego con la Meseta. Como lo ha 
sido el Puerto de Santander y lo será el 
Centro Logístico de “La Pasiega”. Y llega 
ahora, tras años en el cajón, porque a un 
ministro cántabro no le parecía prioritario. 
Pero claro si una ciudad como Santander 
sigue anclada en el pasado de la gestión 
de la derecha desde mediados del siglo 
XX, no se puede pedir a quienes fueron 
sus dirigentes que tengan visión de futu-
ro. El único futuro de la ciudad es eviden-
te que lo encarna, hoy por hoy, el PRC. 
Y no son promesas, son realidades. Es-
ta semana el Parlamento Europeo ha 
apoyado los cambios necesarios pa-
ra incluir la conexión con Bilbao en la 
Red básica Transeuropea, acercando 
el horizonte al 2040 y garantizando fi-
nanciación europea para el proyecto. 
Estuve en Bruselas contactando con 
los grupos parlamentarios europeos 

para lograr este objetivo y he de de-
cir que sólo el PNV y el PSOE creye-
ron realmente en la posibilidad de sa-
car adelante las enmiendas. Si alguien 
contara la reunión con Pablo Arias, eu-
rodiputado del Partido Popular y lo que 
allí se nos dijo, se entendería que lo que 
es bueno para Cantabria no lo es pa-
ra los intereses electorales de PP y VOX. 
Y siendo fundamentales estos dos pro-
yectos, lo es más el impulso a las Cerca-
nías que hemos vistos estas semanas. La 
indignación por el fiasco de los trenes de 
la Red, las responsabilidades políticas que 
se han asumido, y el enfado ante el nin-
guneo a Cantabria y Asturias, nos ha ser-
vido de acicate para exigir las compensa-
ciones necesarias por el retraso que se 
va a producir. Dice el refrán que no hay 
mal que por bien no venga. Es evidente 
que un retraso de 2 años en las nuevas 
máquinas es muy perjudicial para todos 
los usuarios, pero al menos los viajes se-
rán gratis hasta que se entreguen las uni-
dades garantizadas. Y se ha consegui-
do una Interlocución directa, modelos 
de trabajo en diseño previo a la fabrica-
ción, cronograma de puesta en marcha 
de primeras unidades, y mejoras en el 
servicio y mantenimiento de las unida-
des e infraestructuras. Enfadados sí, pe-

ro esperanzados también por que el Mi-
nisterio cumpla su compromiso con los 
usuarios de las Cercanías en Cantabria.
Tras años de crisis económicas, de pande-
mias, de guerras, de inflación y de muchas 
falsas promesas de los que se pliegan a lo 
que dicen sus partidos a nivel nacional, 
ya va llegando el tren a Cantabria y está 
claro que, sin el PRC, sin Revilla, sin Ma-
zón seguiríamos esperando en el andén.
Toca coger el nuevo tren de las eleccio-
nes. Y hacerlo en el centro de nuestras 
ciudades. Y soterrar las vías de Torrela-
vega, cubrir Camargo y realizar la integra-
ción de Santander. Y eliminar los pasos a 
nivel, y mejorar la puntualidad y la aten-
ción a los usuarios, y para hacerlo sólo hay 
un billete que garantiza la llegada al des-
tino, el del regionalismo reivindicativo en 
Madrid y en Cantabria. Los demás nos han 
demostrado durante años, que en cuanto 
Madrid marque otras prioridades nacio-
nales nos dejarán esperando en el andén, 
como han hecho tantas y tantas veces. 
Ya llega el tren, y aunque sin estaciones 
soterradas por la inoperancia del Partido 
Popular, los cántabros lo cogeremos con 
la esperanza de llegar a Madrid, a Bilbao, 
a Europa, pero también a Cabezón, a Liér-
ganes o a Reinosa con calidad, comodidad 
y puntualidad en un futuro muy cercano. 

YA LLEGA EL TREN

PEDRO J. HERNANDO 
GARCÍA

PORTAVOZ DEL PRC EN EL 
PARLAMENTO DE CANTABRIA

Más de 22.500 cántabros han presentado ya su declaración de la renta de 
2022 a  cuatro días del inicio de la campaña. De ellas, 19.991 de las realizadas 
son a devolver. De estas, Hacienda ya ha pagado 1.694.

CANTABRIA CORRE PARA  CUMPLIR CON HACIENDA

El Coro Solvay Ensemble diri-
gido por Juan José del Valle y 
acompañado al órgano por Mai-
te Alcalde interpretará la ‘Misa 
de la Cruz’ en la apertura del Año 
Jubilar Lebaniego este domin-
go, 16 de abril, una obra que for-
ma parte del Segundo Cantoral 
Litúrgico Lebaniego, del com-
positor cántabro Juan Jáuregui.

EL CORO SOLVAY 
ENSEMBLE EN LA 
APERTURA DEL AÑO 
JUBILAR LEBANIEGO
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Daniel Soriano

Cuando uno habla con músicos res-
pira un ambiente especial. O más 
bien percibe. Se puede decir que 
las palabras que profesan los artis-
tas de la melodía son, inexorable-
mente, música para los oídos del 
receptor. Clarividentes y jaraneros, 
Paula, Sofía, Víctor, Miriam, Adrián 
y Óscar son parte de los profesiona-
les ‘exiliados’ por la falta de oportu-
nidades en su tierra, Cantabria. Una 
decisión que se antojó triste, como 
escuchar ‘My Heart Will Go On’ de 
Céline Dion, pero cuyo desenlace 
resultó tan virtuoso y emotivo co-
mo la letra que escribió el icónico 
de Leonard Cohen en ‘Hallelujah’. 
Lo siento, es inevitable. Es hablar 
con profesionales de la armonía y 
uno se empapa de so� sticación. 
Gente en Cantabria ha tenido la 
oportunidad de charlar con seis 
auténticos fenómenos del tan in-
fravalorado mundo de la música 
clásica. Seis santanderinos de pu-
ra cepa, orgullosos de su tierra, pe-
ro no tanto de la cúpula adminis-
trativa que censuró su sueño de 
infancia: causar un impacto en su 
querida Cantabria al son de sus ins-
trumentos. Hoy, cansados de apa-
recer en portadas por éxitos para 
inmediatamente después volver a 
ser ignorados hasta que vuelven a 
triunfar, han sentado cátedra sobre 
el tabú que supone la ausencia de 
interés de los políticos cántabros en 
el mundo artístico.

GENERACIÓN DE ALTO CALIBRE 
DEPORTADA
Óscar Rodríguez (órgano), Adrián 
Higuera (percusión), Víctor Cosío 
(trompa) y Miriam Jorde (oboe) 
pertenecían al Conservatorio Je-
sús de Monasterio. Solo 300 metros 
más adelante, en la prolongada ca-
lle de General Dávila, se encontra-
ban sus ‘rivales’: los alumnos del 
Conservatorio Ataúlfo Argenta. Ahí 
se formaron Paula Capracci (con-
trabajo) y Sofía Sánchez Maestro 
(piano). Un grupo de fenómenos 
que se enamoraron de la música 
desde antes de descubrir quiénes 
eran en realidad los Reyes Magos. 
Esa rivalidad de centros de la mis-
ma índole no era un enfrentamien-
to al uso como pasa con los cole-
gios y el baloncesto, por ejemplo. 
No existía el exacerbado rencor 
ni mucho menos la envidia entre 
ellos. Más bien era y es una unión, 
una vinculación a una generación 
de oro interesada en lograr un ob-
jetivo común: triunfar con su músi-
ca en su querida región.
Todos ellos acabaron, por vicisitu-

des del destino, fuera de las fronte-
ras de la capital. 
Algunos optaron por re� nados pa-
raderos bañados en maestría y vo-
cación por la música como Alema-
nia, Países Bajos o Suiza en el caso 
de Paula, Víctor y Miriam, que co-
mo ellos mismos dicen, tuvieron 
que “buscarse las habichuelas en 
el extranjero” tras varios brincos 
por la península en diversos con-
servatorios superiores. 
Otros como Óscar y Adrián decidie-
ron apostar únicamente por Espa-
ña, más concretamente en Euskadi, 
en el prestigioso centro Musikene 
(Conservatorio Superior de Músi-
ca del País Vasco). Y Sofía, el verso 
suelto de esta hornada, quiso cru-
zar el charco para alistarse en la afa-
mada Manhattan School of Music 
de Nueva York, previo paso en Mu-
sikene también.

CANTABRIA, ‘QUIERO Y NO PUEDO’ 
Sin embargo, el grupo está orgullo-
so en lo que se han convertido. Fru-
to de su esfuerzo, abandonados por 
el amparo de las instituciones públi-
cas, logran vivir de su pasión. Ya sea 
en la docencia o de orquesta en or-
questa como freelance. “A duras pe-
nas por el escasos sustento econó-
mico”, como declara alguno, pero 
disfrutando cada día de su vocación.
Pero diseccionando el germen de 
esta desbandada de jóvenes bus-
cando dónde componer sus mejo-
res melodías, uno se da cuenta de 

que todo reside en la falta de opcio-
nes de Cantabria. 
‘Oportunidad’ es una palabra de on-
ce letras que no aparece en el diccio-
nario de los políticos de la región. 
Caciques de la vulgaridad, jamás 
vieron en la cultura musical una 
fuente de ingresos y, por ende, die-
ron la espalda a docenas de niños, 
que, ávidos de éxito, escaparon en 
busca de un futuro mejor. “La au-
sencia de una orquesta profesio-
nal” es la respuesta de los seis a la 
incesante duda que retumba al ciu-
dadano medio: ¿Por qué se van los 
buenos músicos de Cantabria?
“Cantabria no es un lugar para 
crecer en el mundo de la música”, 
asegura Óscar, que también ve en la 
carencia de un Conservatorio Supe-
rior en la comunidad otra de las ra-
zones de la marcha de los prodigios 
lejos de Cantabria. Tratan de com-
prenderlo, y achacan a la “falta de 
inversión e interés” este abando-
no que, por consiguiente, desembo-
ca en deshabitados teatros y festiva-
les. Un abandono que produce celos 
por lo bien administrados que están 
otros lugares como centro Europa.

LA CULTURA MUSICAL ESPAÑOLA: 
PRECARIA Y DÉBIL
No hay que sucumbir ante la frivo-
lidad de un discurso ventajista. La 
ausencia de músicos en Cantabria 
y España va en sintonía con la ideo-
logía y el pensamiento. “En Alema-
nia sonríen al ver a alguien con 

un instrumento por la calle, y en 
España se piensan que llevas un 
ataúd”, compara Paula acerca de 
la amplia diferencia de mentalidad 
que hay entre ambas naciones. Y lo 
corroboran todos sus compañeros. 
Lamentablemente, en España ape-
nas se ponía atención en las clases 
de música de primaria. No hay más 
que ver las listas de éxitos de Spoti-
fy de España, plagada de reggaetón, 
mientras el resto de Europa perma-
nece embaucado por el folklore y la 
música clásica. 
También, Miriam habla de lo po-
larizada que está la educación. Re-
cuerda que en el instituto “los de 
ciencias eran los guays, mientras 
que los de letras y arte no eran 
más que raritos”. Una verdad que 
duele a sus compañeros que con-
firman la afirmación de la joven 
oboísta. En de� nitiva, aquí cuando 
dices que estudias música te res-
ponden ‘¿y qué más?’, como cuan-
do, en términos futbolísticos, en 
una charla rati� cas tu apoyo al Ra-
cing mientras el resto esperan que 
te decantes entre Barça y Madrid. 
“La atmósfera musical únicamen-
te es interesante en verano” decla-
ran también de manera unánime. 
Alababan el FIS (Festival Interna-
cional de Santander) aunque, no 
obstante, critican duramente que 
toda la inversión en música se con-
centraba en un “contexto turístico 
en lugar de apostar por esa cultu-
ra desde la niñez”. “Todo de cara a 

la galería”, añaden Víctor y Adrián.

ÉXITO SIN RECOMPENSA
El grupo ha acariciado la gloria. 
Merced de su edad, todos aún po-
seen un amplio camino por reco-
rrer, pero ya pueden jactarse de 
rozar el éxito. Ya sea en la impor-
tantísima enseñanza como lleva a 
cabo Adrián, o al haber tocado en 
orquestas y � larmónicas de indis-
cutible caché en el caso de Óscar, 
Paula y Víctor. Otros, como Móni-
ca, incluso han llegado a levantar 
un galardón, el Diapason D’or. Y 
Sofía, por su parte, ha tenido que 
sudar tinta china a base de ensa-
yos, pruebas audiovisuales y audi-
ciones presenciales para competir 
con los mejores músicos de Esta-
dos Unidos. 
A ninguno le falta talento, ambi-
ción, ni ilusión.  Solo demandan 
amparo por parte de los políticos 
cántabros. Tan grande es su devo-
ción por el lugar que los vio crecer 
que están dispuestos a desechar 
el orgullo y devolverle a Cantabria 
una pizca de cultura musical. 
Al ser preguntados por sus planes 
en la comunidad, al unísono ase-
guran que sueñan con crear una 
orquesta, pese a que ha habido 
multitud de intentos fallidos. No 
obstante, la generación de músicos 
exiliados destaca por luchar contra 
viento y marea, y no pararán has-
ta demostrar que “Cantabria tiene 
una gran cantera musical”. 

Con mi música a otra parte
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Arantxa Calleja

-Ahora que acaba la legislatura, 
¿qué balance hace de la misma?
Ha sido un camino complicado, en 
el que tan solo cinco compañeros 
hemos sacado adelante el Ayunta-
miento de Astillero. Somos un gru-
po muy joven y cargado de ilusión 
que gobernamos un municipio 
donde tradicionalmente lo hacían 
el doble de concejales. Redoblan-
do esfuerzos, ilusión, experiencia 
laboral, y siempre de la mano de 
los propios vecinos, hemos vuelto 
a dar vida al pueblo.
Durante este tiempo nos ha toca-
do hacer frente a una pandemia 
que tanto daño nos ha hecho y a 
la vez que tanta solidaridad ha de-
mostrado. 
Esta legislatura, además, ha si-
do una etapa difícil por la imposi-
bilidad de sacar adelante proyec-
tos buenos para el pueblo debido 
al “no por el no” de la oposición. 
Una situación que esperamos que 
no vuelva a repetirse al sumar más 
apoyo en las urnas.
Aún con todo, estamos muy satis-
fechos porque todo el esfuerzo se 
ha visto recompensado con el ca-
riño y el apoyo de los vecinos, y con 
un municipio que avanza y se nota.
-¿Cuáles han sido los peores mo-
mentos de estos cuatro años?
Evidentemente, la pandemia es 
uno de los momentos más du-
ros que todos recordamos, por las 
pérdidas humanas y las conse-
cuencias que acarreó para toda la 

sociedad. Pero siempre de lo ma-
lo hay que sacar lo bueno, y me 
quedo con la solidaridad, la entre-
ga de nuestros vecinos, con cómo 
se afrontaron aquellos momentos 
desde la valentía y la solidaridad.
Para mí, una de las cuestiones que 
más me entristece es que el pue-
blo no pueda ver hechos realidad 
proyectos necesarios para el mu-
nicipio por el voto en contra de la 
oposición. Varios de los ejemplos 
son la instalación de semáforos en 
varios puntos peligrosos de Guar-
nizo, instalar cámaras de seguri-
dad en zonas conflictivas o arre-

glar parques infantiles o el Puente 
de los Ingleses son cuestiones que 
no entienden de izquierdas ni de 
derechas, sino de sentido común. 
Y haber tenido durante estos cua-
tro años una oposición que votaba 
“no” por el no a todo, es de lo más 
decepcionante de esta legislatura. 
Pero insisto, siempre hay que que-
darse con lo bueno y es el cariño de 
la gente.
-También habrá habido momen-
tos buenos…
Lo mejor, sin duda, siempre es el 
cariño que recibimos de los ve-
cinos. Si algo nos enorgullece es 

que son muchos los vecinos que 
se acercan a nosotros con pensa-
mientos muy diferentes, de todas 
las ideologías, y nos dicen que van 
a volver a votarnos, y además, mu-
chos otros nos trasladan que lo ha-
rán por primera vez el próximo mes 
de mayo.
Si por algo nos caracterizamos en 
este equipo de gobierno es por ser 
un grupo de gente joven con ilu-
sión por cambiar las cosas y pre-
disposición a escuchar. Cada día 
de estos cuatro años hemos escu-
chado a los vecinos, demostrando 
mucha cercanía y energía.
-¿Cree que obtendrá la confianza 
mayoritaria de los astillerenses el 
próximo 28 de mayo?
Las urnas decidirán el próximo 28 
de mayo, pero si tenemos en cuen-
ta lo que se respira en nuestras ca-
lles, creemos que seguiremos ca-
minando de la mano de nuestros 
vecinos durante otros cuatro años. 
Nos trasladan que podemos conse-
guir una representación más am-
plia que nos permita gobernar de 
manera más holgada y sin trabas 
para poder dar pasos más grandes 
hacia un futuro mejor.
No nos cansamos de decirlo: en 
política local, se vota a las perso-
nas, no a los partidos. Las siglas y 
las ideologías influyen a nivel na-
cional, pero aquí, en Astillero y en 
Guarnizo lo que importa es el sen-
tido común. Arreglar los columpios 
de La Cantábrica o cambiar a luces 
led todo el pueblo no entiende de 
derechas o izquierdas, entiende de 

sentido común. Y eso es lo que he-
mos aplicado en nuestra gestión 
día tras día.
La sensación en la calle e, incluso, 
las encuestas que nos transmiten 
el resto de grupos políticos, indi-
can que vamos a tener un grandí-
simo resultado. Solo pedimos un 
empujón más a nuestros vecinos 
para que el cambio que hemos lo-
grado en este pueblo pueda con-
vertirse en un gran impulso los 
próximos años.
-Y el nuevo horizonte de estos 
próximos cuatro años ¿usted có-
mo se lo plantea? 
La diferencia con hace cuatro años 
es que, en este tiempo, los vecinos 
nos han visto trabajar. Hace cuatro 
años despertamos ilusión, la gente 
tenía la expectativa de ver el cam-
bio. Y creo que después de todo es-
te tiempo, en el que apenas cinco 
concejales y sin apenas recursos 
económicos hemos sido capaces 
de dar vida al municipio, si tenemos 
más medios humanos, evidente-
mente, Astillero y Guarnizo van a 
dar un salto de calidad mayúsculo. 
Nuestra línea de trabajo va a ser 
continuar con la cercanía; con ge-
nerar nuevas vías de comunicación 
entre el vecino y nosotros; abrir 
aún más a la participación del pue-
blo; seguir dando vida a las calles; 
y, por supuesto, llevar a cabo obras 
tanto del día a día, que para noso-
tros son las más importantes, como 
proyectos necesarios que, insisto, 
conviertan a Astillero en la autén-
tica envidia de toda la región.

“Si con solo cinco concejales hemos dado vida al pueblo, 
con más fuerza el municipio avanzará a pasos agigantados”

JAVIER FERNÁNDEZ SOBERÓN I ALCALDE DEL AYUNTAMIENTO DE ASTILLERO

El alcalde de Astillero, el más joven de los grandes municipios de Cantabria, hace balance de la legislatura y mira al futuro con confianza
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Arantxa Calleja

- Las encuestas vaticinan la vuel-
ta de su formación, junto con 
IU, al Parlamento de Cantabria. 
¿Confía en las encuestas electo-
rales?
La vuelta al Parlamento es un he-
cho, y mi con�anza es para los y 
las votantes de Cantabria, que sa-
ben que nuestra presencia es de-
cisiva para llevar a cabo unas po-
líticas progresistas y sociales que 
nos faciliten una realidad de fu-
turo y progreso para Cantabria. 
Nuestra ausencia en la última 
legislatura ha dejado un vacío 
enorme, con el claro ejemplo de 
que leyes que se habían aproba-
do y eran muy bene�ciosas para 
la ciudadanía que lo necesitaba, 
como la Ley de Realojo y Retor-
no, han sido borradas de un plu-
mazo. Otro ejemplo puede ser la 
Ley del Suelo, que deja un gran 
margen a que un bien tan precia-
do pueda ser motivo de mal uso, 
propiciando posibles actos de es-
peculación.
- ¿Cuál es su visión de esta legis-
latura a punto de �nalizar?
Una legislatura con más de lo mis-
mo; una legislatura perdida. A pe-
sar de haber sido complicada por 
todos los sucesos que han teni-
do lugar, se ha dejado escapar la 
oportunidad de dotar a Cantabria 
de un modelo de futuro próspero 
con todos los recursos de los que 
contamos en esta comunidad. 
Desde el ámbito estatal se han 
puesto a disposición de la ciuda-
danía muchas herramientas que 
han contribuido a paliar la situa-
ción de gravedad que muchas 
personas estaban atravesando. 
Ha quedado claro que sabemos 
gobernar, y que cosas que pare-
cían imposibles se pueden hacer 
realidad cuando se pone volun-
tad política.
- ¿Por qué es necesaria su vuelta 
al Parlamento?
Para volver a abrir la institución a 
la ciudadanía de una manera que 
resulte útil a cada cántabro y cada 
cántabra, y que a su vez se cuente 
con el trabajo y la realidad social 
de las personas que vivimos en es-
ta comunidad. Para hacer políti-
cas reales y e�cientes desde pri-
mera persona, políticas con los 

pies en el suelo y la vista puesta en 
el interés de la mayoría social. En 
este sentido, contar con las mayo-
rías sociales y colectivos es funda-
mental para poder llegar a todos 
esos lugares que, desde las insti-
tuciones, son invisibles.
- ¿Cuáles son, en su opinión, los 
principales problemas en la co-
munidad autónoma?
Hay muchos y diversos, pero con-
sidero que el acceso a la vivienda, 
la situación de los servicios pú-
blicos, el cuidado tanto de nues-
tro mundo rural como de la indus-
tria y el empleo, el planteamiento 
de los transportes (conectividad) 
y la ordenación del territorio, son 
claves, así como la salud mental y 
la protección de la infancia.
- ¿Y cuáles sus propuestas para 
solucionarlos?
Cada uno pasa por unas políti-
cas especí�cas, como leyes que, 
sobre una base de conocimiento 

de las necesidades reales, facili-
ten el acceso a la vivienda crean-
do, por ejemplo, un parque pú-
blico de vivienda; un aumento de 
la inversión en Atención Prima-
ria; apostar por un e�caz cambio 
del modelo productivo y de de-
sarrollo; aprovechar y potenciar 
lo local, así como el comercio de 
proximidad; ampliar miras y dejar 
de lado el rumbo hacia un modelo 
cortoplacista de turismo masivo…
Apostar decididamente por la 
creación de un Consorcio de 
Transportes; dar prioridad a la 
recuperación del sector prima-
rio; invertir en una Administra-
ción pública más capacitada y re-
solutiva; y la aprobación del tan 
necesitado Plan Regional de Or-
denación del Territorio (PROT). 
Somos conscientes de los proble-
mas a abordar en la comunidad, 
que no se limitan a estos, y por 
ello tenemos muchos caminos e 

iniciativas como ejes de trabajo.
- Más allá de esos problemas de 
imperativa solución, ¿cuáles 
son los ejes básicos de su pro-
grama electoral?
En esencia, todos aquellos que 
nos acerquen decididamente a 
garantizar y consolidar, desde los 
servicios públicos, todos los de-
rechos básicos de salud y bienes-
tar de la ciudadanía. Esto conlleva 
defender y potenciar un mode-
lo económico de carácter indus-
trial, frente a la lamentable apues-
ta por una turisti�cación que es 
fuente de muchos problemas y 
carencias presentes que, de no 
corregirse pronto, marcarán ne-
gativamente el futuro económico 
de toda Cantabria a causa del pro-
ceso de desindustrialización que 
acarrea, y en el que llevamos años 
inmersos.
- En caso de ser necesario su vo-
to para la formación de Gobier-

no, ¿lo darían por mera respon-
sabilidad o habría condiciones, 
‘líneas rojas’ irrenunciables? En 
este último caso, ¿cuáles serían?
Somos conscientes de que tene-
mos que formar parte del Gobier-
no para llevar a cabo cambios en 
las leyes que faciliten una nece-
saria transformación social que 
ponga freno a la deriva antisocial 
de la política autonómica. En su 
momento se valorará el hecho de 
poner o no líneas rojas, pero con-
sidero que habrá un amplio de-
bate dados los últimos aconteci-
mientos. Como no puede ser de 
otra manera, atajar la corrupción 
va a estar en los primeros puestos 
de nuestra agenda política. Y, por 
supuesto, no estaremos nunca al 
lado de aquellas formaciones que 
no respetan ni garantizan los Dere-
chos Humanos y que atentan, ade-
más, contra la igualdad social que 
se recoge en nuestra Constitución.

HA QUEDADO CLARO 
QUE SABEMOS
GOBERNAR, Y QUE 
COSAS QUE PARECÍAN 
IMPOSIBLES SE PUEDEN 
HACER REALIDAD CUANDO 
SE PONE VOLUNTAD 
POLÍTICA”

NUESTRA PRESENCIA 
ES DECISIVA PARA
LLEVAR A CABO UNAS 
POLÍTICAS PROGRESISTAS 
Y SOCIALES QUE NOS 
FACILITEN UNA REALIDAD 
DE FUTURO Y PROGRESO 
PARA CANTABRIA”

MÓNICA RODERO I CANDIDATA DE PODEMOS-IZQUIERDA UNIDA AL PARLAMENTO DE CANTABRIA

DESDE EL ÁMBITO 
ESTATAL SE HAN PUESTO
A DISPOSICIÓN DE 
LA CIUDADANÍA 
HERRAMIENTAS QUE HAN 
CONTRIBUIDO A PALIAR LA 
SITUACIÓN DE GRAVEDAD 
QUE MUCHAS PERSONAS 
ESTABAN ATRAVESANDO”

“No estaremos nunca al lado de 
formaciones que atentan contra la igualdad 
social que garantiza la Constitución”
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Arantxa Calleja

- ¿Qué posibilidades cree que 
tiene de que su formación vuel-
va a estar representada en el 
Ayuntamiento de Santander?
No tengo dudas de que man-
tendremos representación en el 
Ayuntamiento. La cuestión es si 
alcanzamos el segundo o incluso 
el tercer escaño. Creo que al me-
nos el segundo es posible, por-
que depende de nosotros. 
- Usted es la primera vez que se 
presenta y será en lugar de Mi-
guel Saro, ¿da algo de vértigo?
Por supuesto que sí. Es mucha 
responsabilidad, tanto por la 
con� anza que mis compañeros 
y compañeras han depositado 
en mí, como por las numerosas 
muestras de cariño y con� anza 
que me transmite cada vez más 
gente. Lo que no me da miedo es 
el trabajo, que lo afronto con en-
tusiasmo y, por supuesto, con-
tando con equipo y con todo el 
apoyo de mi organización.
- A su juicio, ¿qué ha sido lo 
peor, políticamente hablando, 

que ha pasado en esta legislatu-
ra que ahora � naliza?
Son varias cuestiones y todas es-
tán entrelazadas. Creo que ver a 
Gema Igual retorciendo la legali-
dad para denunciar en tribuna-

les al propio Ayuntamiento ra-
ya el esperpento. Todo por evitar 
la comisión de investigación con 
la que conoceríamos lo ocurri-
do con los contratos de basuras. 
Es una prueba de lo que denun-
ciamos: el PP cree que el Ayunta-
miento es su cortijo. 
Pero, en general, la falta de vo-
luntad política para avanzar en 
la modernización de la ciudad en 
términos urbanísticos, de movili-

dad y sostenibilidad, de promo-
ción y protección del pequeño 
comercio, así como la ausencia 
de una política de vivienda que 
facilite el regreso de la juventud 
que hemos perdido en los últi-
mos años. En síntesis, la falta de 
proyecto para Santander sería lo 
peor, porque esa carencia lastra 
todo lo demás. 
- ¿Cuáles serían sus prioridades 
en la política santanderina?
Hay que actuar en muchos fren-
tes, pero creo que habría que em-
pezar por casa, poniendo en mar-
cha un Plan Integral de Recursos 
Humanos que conlleve la pues-
ta al día del funcionamiento del 
Ayuntamiento. Muchos proble-
mas que no se solucionan en 
Santander tienen que ver con la 
falta de personal en la Adminis-
tración o la mala organización 
del personal existente. No muy 
alejado de esto, habría que so-
lucionar el caos que hay actual-
mente en servicios públicos bási-
cos, como el caso de las basuras y 
limpieza o el menos conocido de 
parques y jardines. 

“Conseguir el segundo concejal es 
posible, porque depende de nosotros”

CREO QUE HABRÍA QUE 
EMPEZAR POR LA CASA,
PONIENDO EN MARCHA 
UN PLAN INTEGRAL DE 
RECURSOS HUMANOS QUE 
CONLLEVE LA PUESTA AL 
DÍA DEL FUNCIONAMIENTO 
DEL AYUNTAMIENTO”

KERUIN P. MARTÍNEZ I CANDIDATO DE IZQUIERDA UNIDA-PODEMOS A LA ALCALDÍA DE SANTANDER

Arantxa Calleja

- ¿Qué posibilidades ve de que 
su formación entre a formar 
parte de la corporación torre-
laveguense?
Veo muchas posibilidades, ya 
que tenemos un gran grupo de 
trabajo que trabaja por todos los 
temas que incumben a la gran 
mayoría de la ciudadanía. Somos 
gente que quiere dar todo lo posi-
ble para cambiar la forma de go-
bernar y no olvidarnos de que lo 
importante son las personas. Nos 
gustaría que la gente entendiese 
nuestra forma de hacer política y 
estoy seguro que tendremos mu-
chos apoyos para lograrlo.
- ¿Por qué considera necesaria 
su presencia en el Consistorio?
Porque se ha visto hace mucho 

tiempo que el resto de grupos po-
líticos van por otras líneas de ac-
tuación acerca de lo que necesita 
la gente de nuestra ciudad. No de-
bemos olvidar que solo se puede 

actuar cuando se conoce la pro-
blemática real que tiene el ciuda-
dano de a pie.
- ¿Cuáles son los principales 
problemas en Torrelavega?

La despoblación provocada por 
la falta de oportunidades, la fal-
ta de empleos dignos que les den 
esas oportunidades, el cierre de 
comercios, que en su día fueron 
una parte importante de nuestra 
ciudad y, sobre todo, la dejadez 
desde el Gobierno autonómico 
para apoyar la reindustrializa-
ción que tantos buenos tiempos 
dieron a su población.
- ¿Y qué proponen para solucio-
narlos?
Queremos dar voz a toda la ciu-
dadanía para que se pongan so-
bre la mesa proyectos de futuro a 
medio y largo plazo, para no se-
guir viendo como desde el resto 
de administraciones siguen olvi-
dando todo el valor humano que 
tiene nuestra ciudad y las ganas 
de querer volver a ser lo que fue.

“Queremos dar voz a toda la ciudadanía para 
poner sobre la mesa proyectos de futuro”

BORJA PELÁEZ I CANDIDATO DE IZQUIERDA UNIDA-PODEMOS A LA ALCALDÍA DE TORRELAVEGA

SOMOS GENTE QUE 
QUIERE DAR TODO LO
POSIBLE PARA CAMBIAR 
LA FORMA DE GOBERNAR  
EN EL AYUNTAMIENTO Y 
NO OLVIDARNOS DE QUE 
LO IMPORTANTE SON LAS 
PERSONAS”
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Arantxa Calleja

La formación del Consistorio des-
pués del próximo 28 de mayo es-
tá más abierta que nunca, según 
se desprende de la encuesta  elec-
toral encargada por Ciudadanos 
(Cs) y realizada por CELESTE-TEL 
para la capital.
En base a los resultados obtenidos, 
el Partido Popular volvería a ganar 
en las urnas pero se estancaría, en 
el mejor de los casos, en los actua-
les 11 concejales. Esta vez, y a te-
nor de la negativa expresada por 
Javier Ceruti a reeditar el pacto de 
la actual legislatura, los populares 
deberían mirar hacia su derecha 
para intentar repetir al frente de la 
Alcaldía. El problema es que VOX 
parece tener su techo en Santan-
der en dos concejales, con tenden-
cia a obtener únicamente uno. Así, 
el pacto entre ambas formaciones 
sería inutil, ya que no llegarían a 
sumar los concejales suficientes 
para gobernar Santander si el res-
to de fomaciones consiguiesen lle-
gar a un acuerdo.
La encuesta, realizada entre 

el 27 de enero y el 17 de febre-
ro a 700 personas, marca una 
tendencia ascendente en la in-
tención de voto al PRC que po-
dría conseguir aumentar en dos 
sus cinco concejales actuales.
Por contra, el PSOE de la capital 
muestra una tendencia descen-
dente y podría quedarse en seis 
representantes, uno menos de los 
que tiene en la actualidad. Por su 
parte, Cs mantendría la represen-
tación municipal, aunque perdería 
un concejal; y la con� uencia de Iz-
quierda Unida y Podemos podría 
conseguir el segundo concejal.

PARADOJAS
A pesar de lo convulsa que ha re-
sultado la presente legislatura, la 
mayoría de los encuestados opina 
que la labor del equipo de gobier-
no municipal, en el que partici-
pa Cs, encabezado por la alcalde-
sa Gema Igual ha sido buena (un 
48,8%) o muy buena (un 7,4%) y, 
sin embargo, un 32,7% de quienes 
votaron al PP en 2019 se decan-
ta ahora por la abastención. Ese 
porcentaje sería compensado con 

un 37,7% de nuevos votantes. No 
obstante, Igual tiene complicado 
repetir como alcaldesa, salvo que 
las urnas depararan una sorpresa 
mayúscula. Y no parece fácil, vis-
ta la tendencia al alza del PRC y de 
la con� uencia de Izquierda Uni-
da-Podemos, que compensaría la 
tendencia descendente del los so-
cialistas y Cs.
Además, hay que tener en cuenta 
que en el momento de realizarse 
la encuesta  el candidato regiona-
lista, Felipe Piña, era un perfecto 
desconocido para los santanderi-
nos, situación que ha variado os-
tensiblemente en los dos últimos 
meses.

FICHA TÉCNICA
La encuesta ha sido realizada por 
CELESTE-TEL en el ámbito muni-
cipal de Santander entre 700 per-
sonas, 382 mujeres y 318 hombres, 
censadas en el municipio, en el pe-
riodo entre el 27 de enero y el 17 de 
febrero de 2023.
En nivel de  con� anza de la mues-
tra es de un 95,45%, con un posible 
error de +/- 3,78%.

El cambio en el Ayuntamiento de 
Santander, más posible que nunca
El estancamiento del PP y la negativa de Ceruti a repetir el pacto complican que Gema Igual repita como alcaldesa

Cuando se acerca algún tipo de 
elección, ahora estamos ante las au-
tonómicas y municipales, vuelven 
a ocupar espacio relevante en los 
medios de comunicación los estu-
dios de opinión pública, conocidos 
popularmente como encuestas. 
¿Cuáles son las razones que em-
pujar a los medios a publicar estos 
trabajos? Pues básicamente que 
vivimos en democracia (imper-
fecta) y que esta es un régimen de 
opinión pública, por lo cual los me-
dios están siempre pendientes del 
interés informativo que, con inde-
pendencia de sus propios intere-
ses económico/empresariales, 
tratan de satisfacer.
Los estudios de opinión pública, las 
encuestas, son siempre atractivas 
para la gente y más cuando nos en-
contramos inmersos en periodos 
cercanos a las elecciones, no solo 
por incentivar la compra de perió-
dicos, la consulta en la prensa digi-
tal o los seguimientos radiofónicos 
y televisivos, también se convier-
ten en referencia, son citados en 
las redes sociales forman parte 
de la jungla comunicativa y duran-
te algún tiempo son la preferencia 
informativa.
Hay que tener en cuenta que na-
die, en pura  objetividad, publica-
rá un estudio por el que ha paga-
do dinero para que sea conocido 
por su competencia, sea esta polí-
tica o empresarial, salvo que se ten-
gan otras intenciones. Esta realidad 
ha situado muchas veces a las en-
cuestas en el polo de la duda para 
mucha gente, cuando la realidad 
es que son instrumentos  cientí-
� cos perfectamente válidos y � a-
bles para escrutar las tendencias, 
deseos y opiniones de las perso-
nas y los mercados, aunque actua-
ciones como las perpetradas por el 
Presidente del CIS avalan tales sos-
pechas, hasta el extremo que es in-

cluso acusado de manipulación por 
Podemos, miembro del Gobierno 
que le ha nombrado para el cargo. 
Enternecedor… 
Hay que saber que las manipulacio-
nes tienen el objetivo evidente de 
in� uir en la opinión de las personas, 
ya que detrás de todo esto están los 
indecisos, los in� uenciables. 
Se ha estudiado y está cientí� ca-
mente demostrado que cuando se 
recibe una información proceden-
te de un estudio se pone en marcha 
un mecanismo mental que tiende, 
si se tienen dudas, a situarse más 
cerca de la opinión mayoritaria. Si 
no se está seguro ahí se encuentra 
una clave de lo que pasa muy ha-
bitualmente: las publicaciones in-
teresadas que se dan en el ámbi-
to político. 
En investigaciones posteriores se 
han dado porcentajes superiores al 
treinta por ciento de encuestados 
que cree que lo que se publica so-
bre algunas encuestas sí puede in-
� uir en el voto de algunas personas. 
Continuando con este hilo, lleva 
a investigaciones posteriores en 
donde se han detectado  por en-
cajes de hasta un cuatro por cien-
to que cree que lo publicado deter-
minadas encuestas si in� uyó en su 
sentido de voto. 
Se sabe que es en porcentajes del 
entorno del tres por ciento donde 
se mueven restos  para asignar es-
caños y también los límites de error 
establecidos para una encuesta es-
tándar, tratar de in� uir por medio de 
encuestas favorables que se pue-
den publicar es una tentación que 
nadie va a rechazar. 
Por lo tanto, lo que procede por par-
te de la gente es tener una visión 
crítica de las encuestas que se pu-
blican, mirar qué Instituto la hace, 
qué medio la publica, la calidad de 
la � cha técnica y sobre todo, a quién 
puede bene� ciar su publicación.

ENCUESTAS EN LOS MEDIOS

ALFONSO DEL AMO 
BENAITE

CONSULTOR

Escaños: 27
Absoluta: 14

5-6PSOE

1-2UP

6-7PRC

0-1C’S

10-11PP

1-2VOX

UP

PSOE

PRC C’S

PP 

VOX
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El Modelo de Ciudad ‘Santander 
Habitat Futuro’ impulsado por la 
Concejalía de Urbanismo como 
parte del nuevo Plan General de 
Santander, ha sido propuesto a los 
Premios de Arquitectura 2022 den-
tro de la categoría de Planificación 
Urbana y Territorial.
Estos premios los organiza desde 
1981 el Consejo Superior de Cole-
gios de Arquitectos de España, y en 
esta edición ha recibido un total de 
429 de las propuestas recibidas, se-
leccionando 177 que pasan a la si-
guiente fase. En el mes de mayo se 
reunirá el jurado para seleccionar 
a las finalistas y finalmente el 22 de 

junio se anunciará el nombre de los 
proyectos ganadores.
Desde Cantabria el Colegio de Ar-
quitectos ha propuesto ‘Santander 
Habitat Futuro’ dentro de la catego-
ría de Planificación Urbana y Terri-
torial, en donde competirá con otras 
siete propuestas del resto de España. 
Santander, Hábitat Futuro, de las ar-
quitectas Miriam García y Pilar Díaz, 
es un modelo de ciudad diseñado a 
partir de un profundo análisis y tras 
el proceso de escucha y participa-
ción ciudadana #ParticipaPGS.
Promueve la transformación de la 
ciudad a través del urbanismo re-
generativo, y supone una transfor-
mación de los modelos ecológicos, 
económicos y sociales sobre los 

que se ha desarrollado la ciudad, 
definiendo sistemas que no con-
suman los recursos disponibles, si-
no que generen otros nuevos que 
aseguren la compatibilidad entre 
la prosperidad económica y social 
y los procesos de la naturaleza.
El modelo ofrece una visión terri-
torial capaz de actuar sobre la rea-
lidad cotidiana de la ciudadanía, y 
constituye una guía para dirigir el 
compromiso de los distintos agen-
tes sociales, económicos y políti-
cos hacia el objetivo común de lo-
grar una ciudad circular, sostenible, 
resiliente, vertebrada, próspera, vi-
tal e inclusiva y que, por su carácter 
innovador, puede servir de ejemplo 
a otras ciudades de todo el mundo.

Santander Habitat Futuro concurre 
a los Premios de Arquitectura 2022

Las barandillas de El Sardinero 
se pintaron tarde y mal
Daniel Soriano

“Es peor el remedio que la enfer-
medad” rezaban ciertos usuarios 
de Twitter cuando comenzaron 
a viralizarse las fotografías de las 
barandillas de las playas santan-
derinas recién pintadas. Dicho 
refrán manifiesta que algunas so-
luciones producen más inconve-
nientes que el problema en sí. Las 
desteñidas y oxidadas barandillas 
que marcan los límites de las pla-
yas de la ciudad llevaban años en 
una situación deplorable. 
En cambio, Margarita Rojo, con-
cejala de Medio Ambiente, hasta 
ayer lo consideraba un mal menor. 
La limpieza y acondicionamiento 
de estas no le urgía, pero sorpren-
dentemente ha llegado el periodo 
preelectoral, y las múltiples que-
jas de la ciudadanía y vecinos de El 
Sardinero, evidenciaron el lamen-

table estado de las barandillas. 
La alcaldesa, nerviosa con la situa-
ción, ordenó a su concejala que se 
pusieran medidas inmediatas. Pe-
ro qué ocurre cuando se actúa con 
improvisación, pues otra chapu-
za que se anota en el casillero de 
la Corporación Municipal.
Las principales críticas que le han 
dedicado al Consistorio provienen 
desde la oposición, con Emilio Del 
Valle, candidato de VOX,  a la ca-
beza, al igual que los propios san-
tanderinos, coincidiendo todos en 
calificar  el hecho como una “ne-
fasta gestión” . 
PreZero, empresa responsable del 
mantenimiento y la limpieza de 
playas llevó a cabo la criticada co-
loración de las barandillas. Desa-
tadas las críticas, han vuelto a la ‘es-
cena del crimen’ a limpiar las hue-
llas, la cuestión es que el personal 
asignado no estaba cualificado. 

POLÉMICA TOTAL
USO de Santander lanzó reciente-
mente un comunicado en el que 
rezaba que “el mal estado de estas 
barandillas se había abordado en 
un pleno municipal”, con la oposi-
ción empleando dicho argumento 
a modo de munición contra Igual. 
La reacción pues, no se hizo es-
perar y se realizó de urgencia con 
vistas a la Semana Santa.
No obstante, USO señaló el come-
tido de su nota, arremetiendo con-
tra un medio local de comunica-
ción, cuya noticia apuntaba al per-
sonal municipal como responsa-
ble del trabajo, y eso, desde el sin-
dicato, “no lo podían tolerar”. Ar-
gumentando así que el compro-
miso recae sobre la empresa pri-
vada PreZero, y poniendo en va-
lor la “capacidad, profesionalidad 
y cualificación de los trabajadores 
de Talleres Municipales.

Daniel Soriano

Las funciones de un concejal de 
Personal pueden variar depen-
diendo del municipio en la que se 
desempeñe. No obstante, entre 
sus responsabilidades suele des-
tacar, la coordinación y supervi-
sión de los recursos humanos del 
Consistorio. En Santander, todo 
parece indicar que no es así, o al-
guien ha mirado para otro lado, ya 
que, Pedro Nalda, concejal de Per-
sonal y Protección Ciudadana, ni 
corto ni perezoso, ha permitido 
que alguien ‘enchufe’ a su hijo con 
un contrato de prácticas en la ofi-
cina de Plusvalía del Ayuntamien-
to de Santander.
La Real Academia Española, cali-
ficaría literalmente que Nalda pu-
diera haber incurrido en un acto 
de nepotismo. Según reza la Insti-

tución cultural, dicho término se 
define como la “desmedida prefe-
rencia que algunos dan a sus pa-
rientes para las concesiones o em-
pleos públicos”. 

‘OFICINA DE COLOCACIÓN’
El favoritismo indudablemen-
te es enemigo de la meritocracia, 
sin embargo, en ningún momen-
to se pone en duda que el procedi-
miento de elección del candidato 
en las prácticas en las que el hijo 
de Nalda fue seleccionado, sea ile-
gal. Aunque todo cambia cuando 
se entra en el terreno moral, que 
a los ojos de los grupos de la opo-
sición es otra de muchas prácti-
cas “intolerables e inmorales” da-
do que “el amiguismo y el nepotis-
mo en Santander está implantado 
desde hace muchos años” y “es co-
mo una oficina de colocación”.

El hijo del concejal de 
Personal, Pedro Nalda, 
‘colocado’ en el Ayuntamiento

Imagen de archivo de la presentación del Modelo de Ciudad ‘Santander Habitat Futuro’.
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El candidato del Partido Regiona-
lista de Cantabria a la Alcaldía de 
Santander, Felipe Piña, señaló es-
ta semana que su candidatura pa-
ra las próximas elecciones mu-
nicipales del mes de mayo será el 
“revulsivo” necesario para “resca-
tar” Santander del letargo y modi-
ficar la “foto fija” en la que la ciu-
dad lleva más de cuatro décadas.  
Para lograrlo, el regionalista se apo-
yará en un programa electoral ela-
borado a partir de las diferentes 
propuestas y reivindicaciones que 
ha recogido durante las visitas rea-
lizadas en las últimas semanas a 
numerosos colectivos vecinales, 
empresas y asociaciones. 
“Todavía no hemos encontra-
do una sola persona que di-
ga que Santander está bien”, su-
brayó. “Lo que percibo es que 
los ciudadanos necesitan solu-
ciones y que desde el Ayunta-
miento no se les da respuesta”. 
Entre sus principales objetivos se 
encuentra la creación de una Admi-
nistración que “se preocupe” verda-
deramente por los santanderinos 
y las santanderinas y que ofrez-
ca unos servicios públicos de cali-
dad y una gestión acorde a la de una 
capital de comunidad autónoma. 
Así, cuando llegue a la Alcaldía in-
vertirá “todos sus esfuerzos” para 
llevar a cabo la rehabilitación y re-
generación urbana, social y econó-
mica de barrios como Monte, Vis-
talegre, Barrio Pesquero o Colonia 
del Mar-Bajada de la Calzada, en-
tre otros. 
“El gobierno municipal no puede 
continuar en la línea de parálisis 
e inacción a la que nos tiene acos-
tumbrados. Actuaremos para re-
vitalizar la ciudad y el Santander 
que los vecinos se merecen”, des-
tacó Piña.
De esta manera, se ha comprome-
tido a mejorar la accesibilidad de 
zonas como Pronillo, incrementar 
la seguridad vial de las calles que 
unen Tetuán y Canalejas o recu-
perar solares degradados en Prado 
San Roque. 
También a modernizar espacios y 
mejorar la imagen de zonas como 

el Grupo Velarde, Peñacastillo, Ca-
zoña, Campogiro o Calle Alta, crear 
equipamientos deportivos en Ibe-
rotanagra y ampliar los servicios 
básicos en San Román y Cueto, en-
tre otras muchas actuaciones. 
Otro denominador común que el 
candidato regionalista ha detectado 
en estas visitas es la falta de seguri-
dad, limpieza e iluminación a la que 
los vecinos se enfrentan cada día. 
  Por otra parte, Felipe Piña explicó 
que uno de los pilares de su progra-
ma será “vincular y asentar” pobla-
ción joven en Santander para hacer 
que la ciudad “prospere”.

De esta manera, tratará de frenar la 
“sangrante” pérdida de población 
que sufre desde varias décadas a 
través de la generación de empleo y 
riqueza vinculada a la innovación, 
la tecnología, el emprendimiento 
y la transferencia de conocimien-
to, con el objetivo de frenar la “de-
cadencia”. 
“Desde el Ayuntamiento liderare-
mos grandes proyectos que sirvan 
para impulsar la actividad empre-
sarial de Santander y para conse-
guir que esta comience a actuar de 
una vez por todas como lo que es: la 
capital de Cantabria”, resaltó Piña. 

En este sentido, la integración 
Puerto-Ciudad, la creación de un 
entorno universitario que atrai-
ga y capte talento investigador o la 
ampliación del Parque Científico 
y Tecnológico de Cantabria (PCT-
CAN) “serán tres de los motores 
que impulsen esta transformación”. 
El regionalista también incidió en 
la necesidad de potenciar la eco-
nomía de Santander a través de la 
“dinamización” del comercio local 
y, por ello, ha mantenido reunio-
nes de trabajo con representantes 
de las principales asociaciones de 
empresariales de cara a recoger to-

das las aportaciones posibles para 
“enriquecer” su programa. 
Asimismo, Felipe Piña señaló que 
agilizará y simplificará la tramita-
ción administrativa en el Consisto-
rio para facilitar la apertura de ne-
gocios e impedir que “se frene” la 
inversión en la ciudad. 
“Santander tiene todos los ingre-
dientes para ser una ciudad única 
desde el punto de vista de la com-
petitividad y la calidad de vida, solo 
necesita un gobierno que esté con-
vencido de que es posible y que se 
ponga a trabajar para hacerlo reali-
dad”, finalizó Piña.

Felipe Piña, el revulsivo para rescatar 
Santander del letargo y la foto
fija en la que lleva cuatro décadas  

“TODAVÍA NO HEMOS 
ENCONTRADO A 
NADIE, NINGUNA 
PERSONA, QUE NOS 
HAYA DICHO QUE NO HAY 
NADA QUE HACER EN 
SANTANDER, QUE TODO 
ESTÁ CORRECTO”

“NO ESTAMOS 
HABLANDO DE 
GRANDES PRIVILEGIOS, LO 
QUE AQUÍ 
PREOCUPA ES QUE EN 
SANTANDER EXISTEN 
SERVICIOS BÁSICOS SIN 
CUBRIR”

“DESDE EL 
AYUNTAMIENTO
LIDERAREMOS GRANDES 
PROYECTOS QUE SIRVAN 
PARA IMPULSAR LA 
ACTIVIDAD 
EMPRESARIAL DE 
SANTANDER”

El candidato del PRC a la Alcaldía de la ciudad apuesta por ofrecer unos servicios públicos de calidad 
a los santanderinos y por generar empleo y riqueza para asentar a la población en la capital

“EL GOBIERNO 
MUNICIPAL NO PUEDE
CONTINUAR EN LA 
LÍNEA DE PARÁLISIS E 
INNACCIÓN A LA QUE NOS 
TIENE ACOSTUMBRADOS. 
ACTUAREMOS PARA 
REVITALIZAR LA CIUDAD”
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La Mesa de Movilidad del Besa-
ya ha solicitado a la Concejalía de 
Obras del Ayuntamiento de Torre-
lavega la paralización inmediata de 
las obras de remodelación de la ca-
lle Julián Ceballos.
El colectivo considera que, “vista 
la evolución de las obras y las que-
jas de los vecinos, queda patente el 
abusivo uso de asfalto”, que la Me-
sa considera “un disparate” porque 
“va en contra de la dirección que 
tienen que tomar este tipo de tra-
bajos en lugares como Julián Ceba-
llos, un vial estratégico en la ciudad”.
A su juicio, se debe de apostar por 
un diseño urbanístico que prime 
los modos de desplazamientos más 
sostenibles, la accesibilidad y la na-
turalización del espacio.
“El patente abuso de cemento y 
asfalto tiene como consecuencia 
la impermeabilización del sue-
lo, lo cual dificulta la escorrentía 
y empobrece la calidad del mis-
mo. Además, las super�cies asfal-
tadas como la utilizada en este es-
pacio contribuyen a incrementar el 
efecto isla de calor urbano que se 
produce en las temporadas de es-
tío, por desgracia cada vez más fre-
cuentes debido a la emergencia cli-
mática”, argumenta la Mesa.

Además, añade que la escasez de 
arbolado y de vegetación “degra-
dan la calidad de vida, el bienestar 
de los vecinos, reducen la biodiver-
sidad del medio ambiente urbano 
y evidentemente restan valor eco-
nómico a las viviendas de esta zona 
tan poblada” del centro de Torrela-
vega. Así, la Mesa apoya las movili-
zaciones que han emprendido los 
vecinos con el �n de detener “este 
disparate”.
El colectivo también ha traslada-
do su rechazo hacia el asfaltado y 
ocupación “masiva” de vehículos 
en la plaza de Coro Ronda Garci-
laso, otra obra que cree que “va en 
contra del sentido común y del Plan 

General de Torrelavega”.
En su opinión, este espacio debe 
aprovecharse como conexión pea-
tonal y ajardinada entre la Plaza 
Baldomero Iglesias y El Zapatón.
“Venimos detectando que el Ayun-
tamiento va desarrollando aquí y 
allá intervenciones urbanas que 
son incompatibles con el discurso 
de fomento de la movilidad soste-
nible, mejora de la calidad del es-
pacio público y cuidado al medio 
ambiente que se defiende desde 
todas las instituciones”, ha denun-
ciado la Mesa de Movilidad, que ha 
exigido al Consistorio que paralice 
estos proyectos y rediseñe espacios 
urbanos “con calidad ambiental” y 

contando con la participación de 
los vecinos y colectivos sociales.

DUPLICACIÓN DE VÍA
Por otro lado, la Mesa de Movilidad 
continúa su campaña de pequeños 
actos para reivindicar las mejoras 
que se necesitan en la red ferrovia-
ria de Cantabria y que “no pueden 
esperar” a la llegada de los nuevos 
trenes de Cercanías comprometi-
dos por el Ministerio de Transpor-
tes, y tras la acción que realizó el 
mes pasado en el apeadero de Nue-
va Montaña se trasladó el jueves al 
puente de la vía sobre el río Besaya.
Allí se reivindicó la urgencia de la 
duplicación de vía entre Torrela-
vega y Puente San Miguel y de un 
nuevo apeadero que dé servicio a 
los institutos, la Escuela de Idio-
mas, instalaciones deportivas y zo-
nas comerciales ubicadas en esa 
zona de la ciudad.
Asimismo, en el marco de la inicia-
tiva ‘30 días en bici’, este viernes 14 
dará una charla a las 19:00 horas en 
la librería Dlibros, en la que Javier 
Polanco hablará sobre movilidad 
ciclista en Torrelavega y la comarca.
Por último, el lunes 17 participará 
en la Semana de Ecología del Ba-
rrio Covadonga con una ponencia 
sobre Zonas de Bajas Emisiones a 
cargo de Sergio Peña.

Obras en la calle Julián Ceballos.

La Mesa de Movilidad pide paralizar 
las obras de Julián Ceballos

Gente

Torrelavega retomará los talleres 
del ‘Proyecto Inmobiliaria Abier-
ta’, dentro de las actuaciones que 
la Fundación Amigó realiza en-
tre la población adulta del mu-
nicipio con el objetivo de lograr 
la inserción sociolaboral de los 
participantes. Para ello, incluirán 
charlas orientadas a la búsqueda 
de empleo, a mejorar el currícu-
lum, a acudir una entrevista de 
trabajo, a interpretar la nómina o 
a conocer el contrato.
Los talleres se impartirán en co-
laboración con la Obra Social La 
Caixa los viernes del 21 de abril al 
26 de mayo, en el Centro Cívico 
Pedro Lázaro Baruque. En ellos 
podrá participar cualquier per-
sona de forma gratuita.
La concejala de Bienestar Social, 
Laura Romano, explica que la 
oferta de propuestas está abierta 
a toda la ciudad. Y es que el prin-
cipal objetivo de este proyecto es 
“adquirir y poner en práctica las 
competencias necesarias para 
lograr una mayor autonomía, li-
bertad y respeto en las relaciones 
con las otras personas”.

El ‘Proyecto 
Inmobiliaria 
Abierta’, de 
nuevo en marcha

INSERCIÓN I Desde el día 21

El Gobierno adjudicará a SIEC 
las obras de La Lechera
Gente

El Gobierno de Cantabria pre-
vé adjudicar este mes las obras 
de la primera fase del proyec-
to de rehabilitación del recin-
to de La Lechera de Torrelavega a 
la empresa SIEC, cuya propues-
ta técnica ha sido la mejor valo-
rada por la mesa de contratación.
Además, su oferta económica as-
ciende a 4.356.000 euros, por lo que 
es inferior al presupuesto de licita-
ción que había �jado el Gobierno, 
de 4,5 millones de euros.
La Consejería de Cultura inició el 
proceso de licitación en el mes de 
marzo y, tras seleccionar la pro-
puesta ganadora de entre las tres 
que se presentaron, las cántabras 
SIEC y Conspur y la gallega Proye-
con, pretende completar la adjudi-
cación este mes de abril para co-
menzar las obras en mayo. Así, se 
cumple el plazo que el Gobierno 
había marcado, tal y como destacó 

el jueves el vicepresidente y conse-
jero de Cultura, Pablo Zuloaga.
Esta primera fase del proyecto de re-
habilitación de La Lechera tiene un 
periodo de ejecución de 12 meses 
y consiste en actuar en la parte del 
complejo fabril para convertirlo en 
sede permanente de la Colección 
Norte del Gobierno de Cantabria.
Así, si todo va según lo previsto las 

obras concluirán en la primavera 
de 2024 y se podrá abrir el museo 
que albergue la Colección Norte en 
verano.
Ya en la segunda fase del proyec-
to, cuya inversión asciende a otros 
10,3 millones de euros, se rehabi-
litará el resto del edi�cio de La Le-
chera para albergar actividades y 
formativas, artísticas y culturales.

Gente

El Ayuntamiento ha programa-
do tres nuevas rutas del progra-
ma ‘Pasea Torrelavega’ para este 
�n de semana con el objetivo de 
acercar el patrimonio cultural y 
natural del municipio a los parti-
cipantes, debido al éxito que han 
tenido las últimas desarrolladas.
El viernes tendrá lugar ‘Siguien-
do la �rma de Pisano’, una ruta te-
matizada de dos horas que tendrá 
como hilo conductor la �gura del 
pintor Eduardo Pisano. Se visita-
rán lugares emblemáticos de la 
ciudad que irán presentando, en 
cada uno de ellos, a grandes �gu-
ras en el mundo del arte, la cultu-
ra, la política, el deporte o la me-
dicina, todos ellos unidos por su 
a�nidad con el lugar y con el ar-
tista Pisano. La salida será a las 

17:30 horas en la Casa de Cultura.
Para el sábado 15 se ha programa-
do una ruta a pie por el centro ur-
bano de Torrelavega que acercará 
a los participantes al pasado de la 
ciudad a través de sus calles, pla-
zas y edi�cios más representati-
vos. La salida será a las 10:30 ho-
ras de la O�cina de Turismo, en la 
Plaza de Pequeñeces.
Y el domingo 16, en colaboración 
con Torrearboleda, se va a reali-
zar una ruta por toda la ciudad que 
acercará a los participantes a To-
rrelavega a través de sus árboles. 
La actividad partirá a las 10:30 de 
la Escuela de minas y terminará en 
el Instituto Miguel Herrero de To-
rres entre 12:30 y las 13:00 horas. Se 
verán pinos piñoneros, cedros, tu-
líperos de Virginia, abedules, tilos, 
perales de jardín, pinos del Hima-
laya, magnolias, etcétera.

Programadas nuevas rutas 
de ‘Pasea Torrelavega’ para 
este �n de semana

PATRIMONIO CULTURAL I Son gratuitas
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La recogida de anuncios para la edición de 
la semana se realizará hasta las 10 h. del miércoles
CADA ANUNCIO SE PUBLICARÁ UNA SEMANA

PARA INSERTAR UN ANUNCIO
EN LA SECCIÓN DE ANUNCIOS CLASIFICADOS
DE      GENTE      EN      CANTABRIA         LLAME    ALTELÉFONO

 807 505 779*
*Coste máximo de la llamada 1,21 eur/min. desde la red fi ja y 1,57 eur/min. desde la red móvil, IVA incluido.
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BURGOS 807 505 132*  I  LEÓN 807 517 310*  I  LOGROÑO 807 505 794*  I  PALENCIA 807 505 781*  I  SANTANDER 807 505 779*  I  VALLADOLID 807 517 023*  I  BARCELONA 915 412 078  I  MADRID 915 412 078

Anuncios
Clasificados

24
HORAS

 1.3 INMOBILIARIA PISOS 
Y CASAS ALQUILER 

OFERTAS

GALICIA A 12 km. de Finiste-
rre. Alquilo apartamento y ca-
sa en 1ª línea de playa, 2 hab, 
salón-cocina y baño. Vistas 
al mar y monte. Totalmente 
equipado. Garaje. A 30 metros 
caminado a la playa. Sema-
nas, quincenas o meses. Muy 
buen precio. Tel. 652673764 
ó 652673763

PEÑISCOLA Se alquila bunga-
low/chalet amueblado. Al lado 
de la playa, complejo deportivo 
con piscina y tenis. Para me-
ses de verano. Tel. 964473796 
/ 645413145

 1.5 INMOBILIARIA LOCA-
LES, NAVES Y OFICINAS 

OFERTAS

SE VENDE OFICINA en C/ Jo-
sé María de Pereda (Torrelave-
ga), de 20 m2. Tel. 622260074

 9.1 VARIOS                            
OFERTA

ABRE AHORA EL TRASTERO 
Compro: medallas, espadas, 
uniformes, banderas y obje-
tos militares. Postales, pega-
tinas, calendarios, periódicos, 
libro antiguo, álbumes cromos 
y papeles antiguos. Chapas 
publicitarias y todo tipo an-
tigüedades. Al mejor precio. 
Tel. 620 123 205

 9.2 VARIOS                      
DEMANDA

COMPRO COLECCIONES de 
calendario de bolsillo. Tel. 
638723340

 11.2 RELACIONES 
PERSONALES DEMANDA

VIUDO BUSCA VIUDA De 67 
años más o menos. Viajera y 
hogareña. Compartir y convi-
vir. Cantabria, Santander. Tel: 
654626624

Se entregan vacunados, desparasitados, con 
cartilla sanitaria. Primera revisión veterinaria 

hecha, contrato y garantía por escrito. 
Envío fotos y vídeos por whatsapp.

Precio, 550€ 

VENDO ESPECTACULAR
CAMADA DE  YORKSHIRE

608 386 505
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Gente

Cultura ha programado una nueva 
edición del ciclo de conciertos, ‘Mú-
sica en la Plaza’, que dará comienzo 
el próximo, 29 de abril, con el grupo 
‘Casa Palma’.
Este ciclo ofrece una serie de con-
ciertos en el centro cultural Los Are-
nales, buscando, por un lado, el apo-
yo al sector musical, además de una 
cuidada programación que comple-
mente y mejore la oferta cultural de 
este espacio.
Según el vicepresidente, Pablo Zu-
loaga, la música siempre ha formado 
parte de las plazas de los pueblos y, sin 
duda, el espacio denominado ‘La Pla-
za’ del edificio Los Arenales, sede de la 
Biblioteca Central de Cantabria y del 
Archivo Histórico Provincial de Can-
tabria, es un “espacio único, abierto y 
atractivo”, al que invitar a artistas cán-
tabros o relacionados con Cantabria, 
dando cabida al talento local, reafir-

mando su propio origen y divulgando 
su valor cultural y humano.
Este año, ‘Música en la plaza’, vuel-
ve a apostar por la música creada en 
nuestra región, con músicos de la talla 
de Irene Atienza, Jamie Velasco o Ro-
berto Sánchez. De este modo, se pre-
tende acercar al público a los artistas 
cántabros a través de un concierto al 
mes, empezando el mes de abril hasta 
concluir en noviembre, con entrada li-
bre hasta completar aforo.
El primer concierto de este ciclo será 
del grupo integrado por la cantante 
Irene Atienza y el productor Yoel Mo-
lina ‘Casa Palma’, un proyecto de fol-
clore cántabro y canción montañesa 
del siglo XXI.
Un trabajo basado en el cancionero 
popular de Cantabria, que aborda la 
música regional desde una perspecti-
va contemporánea, mediante la intro-
ducción de elementos electrónicos, y 
que permite llevar la tradición a una 
nueva e inexplorada dimensión.

Nueva edición 
de ‘Música
en la Plaza’

www.alimentosdecantabria.com

VINO DE LA TIERRA
(CERTIFICADO DE ORIGEN) 
Costa de Cantabria
En su mayoría vinos blancos, 
procedentes de las zonas vinícolas 
comprendidas entre la costa y los valles 
de interior de afluencia atlántica.

VINO DE LA TIERRA
(CERTIFICADO DE ORIGEN) 
Liébana
En su mayoría vinos tintos, 
procedentes de las zonas vinícolas 
que abarcan los términos municipales 
de Liébana.

- V I N O S  D E  L A  T I E R R A -

El espacio denominado ‘La Plaza’, donde tendrá lugar el ciclo
‘Música en la Plaza’, forma parte del edificio ‘Los Arenales’, sede de la 
Biblioteca Central de Cantabria y del Archivo Histórico Provincial.
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